



PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe cuáles son los organismos estatales preparados para evitar un proceso de vaciamiento institucional en los clubes de fútbol de primera división a partir de la introducción de empresarios en el manejo de los mismos, como es el caso del señor Christian Bragarnik, en el Club Atlético Rosario Central, según lo informado por las autoridades de las asociación civil y por los medios de comunicación regionales y nacionales y qué medidas se tomarán para que funcione un sistema de alertas tempranas.

Carlos del Frade Diputado Provincial.



FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La llegada de Carlos Tévez a la dirección técnica de Rosario Central es un hecho que trasciende la cancha chica del fútbol y se instala en la cancha grande de la realidad económica, política, social y cultural de la provincia de Santa Fe.

Sin información oficial que ofrezca en detalle los puntos del contrato del ex jugador como tampoco la identidad de los llamados sponsor de parte de la Comisión Directiva del club, es fundamental que el estado provincial disponga de organismos y medidas que prevengan operaciones de potencial vaciamiento institucional como también posibles maniobras de lavado de dinero.

Las informaciones emanadas por distintos medios de comunicación coincidieron hasta la asunción de Tévez como director técnico que el grupo empresarial vinculado es el encabezada por el señor Christian Bragarnik.

En el año 2002, Bragarnki era el presidente el club mexicano Querétaro y dos años después se asoció a Jorge Alberto Hank, hijo de Jorge Hank Rhon, dueño del Xolos de Tijuana y su papá era el zar de las apuestas deportivas y dueño de casinos.

En 2004 regresó a la Argentina y en 2008 llevó a Colón como entrenador a Antonio Mohamed, durante la gestión de Germán Lerche. Colocó, entonces, a diez jugadores de su empresa.

En 2008-2009 ubicó a Diego Cocca en Godoy Cruz, quien al poco tiempo se fue a Gimnasia. El reemplazante fue Asad, quien luego pasó al Atlas de México.

Pero el gran golpe llegó un año después, en 2009, cuando desembarcó en Defensa y Justicia como el líder de "un grupo inversor" que deseaba desinteresadamente poner dinero en el fútbol del club. El presidente de Defensa, José Lemme, era además tesorero de la AFA.

"No hay nada extraño. No hay nada raro ni nada para esconder", decía Lemme por aquellos años cuando se lo consultaba por la conexión mejicana de Bragarnik con el Xolos de Tijuana. La pregunta no era inocente: apuntaba a la supuesta presencia de dinero del narcotráfico en Defensa y Justicia.

Jorge Hank Rhon había sido Alcalde de Tijuana por el PRI y titular del Grupo Caliente, que manejaba una cadena de casinos sospechada de lavar el dinero del cartel de Tijuana.

El creador de la dinastía, Carlos Hank González, había fundado el llamado Grupo Atlacomulco, una logia política de la que surgió quien fuera presidente mexicano, don Enrique Peña Nieto. Peña Nieto es recordado por la frase "un político pobre es un pobre político".

Un cable del consulado de EEUU de 2009, filtrado en los Wikileaks, afirmaba que el Hipódromo de Tijuana era un "refugio seguro" para el narcotráfico.

En 2011, Jorge Hank Rhon fue detenido en su casa acusado de complicidad en seis asesinatos y le secuestraron un arsenal de 88 armas largas, 9 mil cartuchos dispuestos para ser usados y pieles de animales exóticos. Estuvo preso durante diez días. No se le pudo probar nada y fue liberado.

En 2013/4 acercó a Diego Cocca a Racing y ya tenía bajo su órbita a Asad, Almirón, Coudet y otros entrenadores. Mientras tanto Defensa y Justicia dejaba claro para el mundo del fútbol que lo mejor era aliarse con Bragarnik. "El ascenso del equipo a Primera, por aquellos años, se festejó en los casinos de Las Vegas y luego realizó una pretemporada de diez días en las instalaciones de Tijuana. Un dato más: jugó amistosos contra Xolos y contra Dorados de Sinaloa. Tampoco era cuestión de olvidar a los amigos mejicanos que le habían abierto la puerta de una caja fuerte sin fondo", escribió el periodista Mariano Hamilton.

De acuerdo a los datos de su empresa, Score Fútbol, representa entrenadores o jugadores en San Lorenzo, Vélez, Lanús, Independiente, Arsenal, Quilmes, Banfield, Boca, Racing, Estudiantes, Gimnasia, Godoy Cruz, Ferro y, por supuesto, de Defensa y Justicia. Y durante la gestión de Daniel Angelici en Boca, muchos jugadores de Score Fútbol llegaron al club.

En agosto de 2019, Bragarnik desembarcó en Alicante, España, y se hizo cargo del Elche. Hoy posee más del 90 por ciento de las acciones del club que, desde entonces, consiguió el ascenso a primera. Esta temporada terminó 13º en La Liga.

Es indispensable, entonces, tener las alertas del estado en pleno funcionamiento para evitar el vaciamiento institucional, por un lado y, por otro, evitar cualquier maniobra relacionado con intentos de lavado de dinero.

Por tales razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.



Carlos del Frade Diputado Provincial.